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令 和 ５ 年 第 １ 回 江 東 区 教 育 委 員 会 定 例 会 会 議 録 

 

１ 開会年月日  令和５年１月２７日（金）午前１０時００分 

 

２ 閉会年月日  令和５年１月２７日（金）午前１０時１２分 

 

３ 開 会 場 所       教科書センター（江東区教育センター内） 

 

４ 出 席 委 員       本多健一朗（教育長）、眞貝裕利子（教育長職務代理者）、 

         本田和恵、安部敏啓、鈴木清人 

 

５ 出 席 職 員       杉村教育委員会事務局次長、星名庶務課長、 

         西尾学校施設課長、太田整備担当課長、賀来学務課長、 

         飯塚指導室長（教育センター連絡調整担当課長兼務）、 

         守屋教育支援課長（教育センター所長兼務）、笠間地域教育課長、 

         棚瀬江東図書館長 

 

６ 報告事項 

（１）令和４年度文部科学大臣優秀教職員表彰被表彰者の決定について 

（２）令和５年度学校用務業務等委託事業者の選定結果について 

（３）令和４年度学校及び幼稚園職場の安全衛生管理状況の確認について 

 

７ 審議概要 

本 多 教 育 長  ただいまより令和５年第１回江東区教育委員会定例会を開会いたしま

す。 

 本日の会議録署名委員を御指名いたします。安部委員、鈴木委員にお

願いいたします。 

 それでは、報告事項に入ります。報告事項１ 令和４年度文部科学大

臣優秀教職員表彰被表彰者の決定についてを事務局より説明願います。 

 

星 名 庶 務 課 長  資料１を御覧ください。令和４年度文部科学大臣優秀教職員表彰被表

彰者の決定についてでございます。 

 文部科学省では、学校教育で顕著な成績を上げた教職員について、そ

の功績を表彰するということをしてございまして、令和４年度につきま

して、１番に記載の被表彰者のとおり、受賞が決定いたしました。 

 被表彰者につきましては、小名木川小学校の主幹教諭の長田健太先生

でございます。功績については、記載のとおりでございます。 

 報告は以上で終わります。 

 

本 多 教 育 長  本件について質疑願います。よろしいでしょうか。 
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 今後も、こうやって教職員が表彰されるのはうれしいことですので、

力を入れてやっていきたいと思いますし、先生方にもまた頑張っていた

だければと思います。 

 では、本報告を終了いたします。 

 続いて、報告事項２ 令和５年度学校用務業務等委託事業者の選定結

果についてを説明願います。 

 

星 名 庶 務 課 長  それでは、資料２でございます。報告事項２ 令和５年度学校用務業

務等委託事業者の選定結果についてを御説明いたします。 

 １に記載のとおり、委託化の推進というところで、これまでも委託化

を推進してございます。さきの教育委員会の中で、新たに新規委託校に

なる学校園については御報告を差し上げたところでございますが、そこ

も併せて、更新の学校等々を含めてプロポーザルとして委託事業者を決

定いたしましたので、その御報告でございます。 

 今般、新たに選定した学校園につきましては、１ページの表に記載の

とおりでございます。更新校につきましては、現在の受託事業者ごとに、

近隣の学校を組み合わせてＡからＧの７グループに分けて委託事業者を

募集するという形でしてございます。 

 ２ページを御覧ください。選定方法でございますが、選定につきまし

ては、委員会を設置いたしまして選定してございまして、１次審査とし

て、書類審査で上位５社程度を選定。２次審査として、プレゼンテーシ

ョンを実施いたしまして、１次審査、２次審査それぞれ３,０００点、合

計６,０００点満点により、最終順位を決定してございます。 

 契約に当たりましては、得点の高い事業者から順次、新規委託校園及

び更新校グループを選択していく方式としてございます。なお、用務委

託の運営上、独占となる事業者ができることを避けるため、事業者が新

たに受託できる学校については、３つを上限としてございます。また、

１事業者が受託できる総数は２０としてございます。 

 選定結果につきましては、応募事業者１１社のうち、６社が２次審査

に進み、４社が選定事業者となりました。各事業者ごとの得点及び委託

学校園につきましては、表に記載のとおりでございます。 

 説明は以上でございます。 

 

本 多 教 育 長  本件について質疑願います。 

 安部委員。 

 

安 部 委 員  お疲れさまです。ありがとうございました。確認なんですけど、再委

託というか、既に契約していて更新する学校については、もう現場でや

られている皆さんの実績があるわけじゃないですか。その評価というの

は、かなりの程度、きちんと反映されているものですか。 
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星 名 庶 務 課 長  プロポーザルの審査の中で既存委託運営に関する履行評価をしてござ

いまして、ここに既存の学校についての評価を学校にしていただきまし

て、それぞれ５０点からマイナス２５点までというところで反映をして

ございますので、こちらのほうで履行評価をしているという状況でござ

います。 

 

本 多 教 育 長  安部委員、よろしいですか。 

 

安 部 委 員  ありがとうございます。ちなみに、その点数というのは、全体でいう

と、あまりその影響度としては、１項目の比率としては比較的低めです

か。 

 

星 名 庶 務 課 長  比較的、それほど大きくはないというところです。 

 これの理由なんですけれども、新規事業者の参入というところも考え

なければいけない部分もございますので、そことの競争性の中で、あま

り、今までの学校園がそのまま行くという前提のプロポーザルとしては

ちょっとふさわしくないのかなというところでございますので、既存事

業者につきましては、基本的にはそこの評価点数については入れていな

いという状況の中で、しっかりやっているところに、それで一定程度の

加算があるという状況でございます。 

 ただ、その加算についても、新規委託事業者が既存事業者を上回るこ

とができるような範囲としての設定になっていますので、少し低めの設

定にはなっているというところでございます。 

 以上でございます。 

 

本 多 教 育 長  安部委員。 

 

安 部 委 員  分かりました。 

 ただ、今、自分は幾つかの学校を見させてもらっていて、とてもよく

やっている方々もたくさんいらっしゃるんですね。思いのほか、点数が

ないなという意味では、よくやってくれているところにやってもらいた

いというのは通常のことであって、きちんとした評価を実績として上げ

ているわけですから、プレゼンテーションというのは一発なものなんで

すよね。そこに評価の重きを置くというか、それを平等とみなすのかと

いうのは議論の余地があるような気がしますので、先ほどおっしゃった

とおり、更新校について、既存の業者さんについては、マイナスの評価

もできるわけですから、マイナスの幅をちゃんとつけられるという意味

では、もう少し幅を持たせて、レンジを設けてもいいのではないかなと

いう気はしています。御検討いただければと思います。 
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本 多 教 育 長  ありがとうございます。 

 ほかいかがでしょうか。よろしいでしょうか。 

 この委託については、実は毎年毎年、このプロポーザルとは別に、各

学校から評価していただいていて、それを提出してもらいまして、事務

局のほうでしっかり見て、また、現場のほうを事務局も見に行ったりと

かしていますので、そういったところでの評価もして改善につなげてい

るということです。そこで各学校の意見反映は十分できているかと。あ

りがとうございます。 

 それでは、本報告を終了いたします。 

 続いて、報告事項３ 令和４年度学校及び幼稚園職場の安全衛生管理

状況の確認についてを説明願います。 

 

星 名 庶 務 課 長  資料３でございます。令和４年度学校及び幼稚園職場の安全衛生管理

状況の確認についてでございます。 

 区のほうでは、労働安全衛生管理のために、各学校園を巡回し、職場

巡視を実施しておりまして、そこで危険要因ですとかリスクを早期で発

見して改善をするという取組を進めてございます。 

 今年度につきましては、２番の実施日等に記載のとおり、１０月１２

日、水曜日から１４日の間、小中学校、幼稚園各１校・園の職場巡視を

してございます。 

 その結果でございますが、指摘となった主な事項が４点ございます。

まず１点目が、職員室内のＯＡケーブルの結束・収納状況でございます。

それと２番目が、地震対策等の観点からの書棚等々の転倒防止、あとは

収納物の整理整頓などというところ。３つ目につきましては、工作機器

等について、危険防止、公務災害の防止から適正な管理をすること。４

つ目としては、教職員の休憩スペースの整理整頓というところでござい

ます。 

 ２ページを御覧いただくと、指摘事項としての写真、改善前の状況、

いわゆる職場巡視をしたときの状況の写真と、その後、改善を図ってい

ただいた後のものが記載をされているところでございます。指摘された

事項については、改善が図られているという状況でございます。 

 すみません、資料の１ページにお戻りいただきまして、今後の対応で

ございますが、巡視がある学校につきましては、少数になってございま

すので、こういう事例があったことについては、校園長会のほうで共有

を図っていきまして、それぞれ各学校園におきまして、資料の３ページ

につけております職場の安全衛生管理状況チェックリストに基づいて、

各学校園で改めて御自身の学校園についての安全衛生状況がきちんとさ

れているかどうかの確認をしていただいているという状況でございます。 

 説明は以上でございます。 
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本 多 教 育 長  本件について質疑願います。 

 安部委員。 

 

安 部 委 員  ちょっと確認させてください。御説明ありがとうございます。この実

施した期間というのは、小学校、幼稚園各園に１校ずつ、抜き打ちのよ

うな感じでピッキングをされて、行かれて、この対応（改善後）という

のは、この期間じゃないんですよね。この後に改めてやって、もう一度

確認をしたよということかなと思うんですけれども。このチェックリス

トについては、全校にこういうのを配布して、チェックしてもらって、

定期的にやっているという理解で合っていますか。 

 

星 名 庶 務 課 長  おっしゃるとおり、実施日、この３日間に分けて、それぞれ小学校、

中学校、幼稚園各１校、抜き打ちではなく、事前にお知らせをしてとい

う形で行っているところでございます。 

 その中で指摘があったところを当日指摘しまして、改善を図ってくだ

さいという形でお願いをしています。その改善後につきましては、改善

の報告をいただきまして、今回記載のとおりの改善がなされたというと

ころでございます。 

 今回の安全確認、毎年やっているんですけれども、毎年指摘されてい

る事項については、各学校園に周知をいたしまして、こういうことがな

いようにというところで安全管理のチェックリストで確認をしていただ

いているところでございます。 

 なお、この安全確認チェックリストと併せて、改善化された好事例み

たいなものを各学校園のほうにはお配りしていますので、そこを参考に

各学校園で、指摘事項のようなところがあれば改善いただくようにお願

いをしているところでございます。 

 以上でございます。 

 

本 多 教 育 長  よろしいでしょうか。 

 

安 部 委 員  はい。 

 

本 多 教 育 長  ありがとうございます。 

 職場の安全衛生管理というのは本当にとても大事なことで、先生方の

衛生状況、それがひいてはこどもたちの教育にもつながるところがあり

ます。 

 我々は、この点検もそうですけど、先生方の働き方改革もしっかり進

めなければいけないところがあって、片づけができない、片づけられて

いないというのは、もしかしたら紙が大量に配られていたりとかしてい



 6

ることが影響しているかもしれないし、先生方が片づける時間がないと

いうこともあるかもしれないので、そういったことも併せて、スクール

サポートスタッフの配置であったりとか、電子化を進めるとか、様々な

ことを併せてやっていかなければいけないのではないかなと思っていま

すので、今後とも、しっかりとこういったところを見ながらも、いろい

ろなことを改善、進めていきたいなと思っております。 

 それでは、本報告を終了いたします。 

 それでは、以上をもって令和５年第１回江東区教育委員会定例会を閉

会いたします。ありがとうございました。 

  


